

【教育目標】～未来に向かってたくましく生きる子どもの育成～



釧路町立遠矢小学校 学校便り

〒088-2152 釧路町南陽台10丁目1番地

TEL:0154-40-3424

Fax:0154-40-3426

No10 令和7年1月27日発行

◇遠矢小学校HP◇

<https://toyasho.kushirocho.ed.jp>



遠矢小学校ホームページは、学校の活動の様子も定期的にお知らせしています。

■2月の主な行事■

1	土	
2	日	
3	月	安心メール配信日 朝会 歩こうWeeks 中学校体験学習・保護者説明会
4	火	クラブ時程 児童委員会(反省) ALT 読み聞かせCT
5	水	新1年生保護者説明会・体験入学
6	木	全校4時間授業 ALT PTA役員会
7	金	漢字検定
8	土	
9	日	
10	月	ショート時程 ALT 釧路町いじめ根絶こども会議
11	火	建国記念日
12	水	学年写真撮影①
13	木	授業参観日・学年懇談会(4~6年) ALT
14	金	授業参観日・学年懇談会(1~3年) 算数検定
15	土	
16	日	下の旬カルタ大会
17	月	
18	火	ショート時程 ALT パワーアップタイム(1~4年)
19	水	ALT 児童会全体集会(3~6年) 学年写真撮影②
20	木	
21	金	PLAY1.2年(最終回)
22	土	
23	日	天皇誕生日
24	月	振替休日
25	火	ショート時程 ALT
26	水	ショート時程
27	木	ALT
28	金	PLAY3.4年(最終回)

4月に配付しました「年間行事予定」には記載の無い「ショート時程」「4時間授業」などが増えています。学校だより記載の「〇月の行事」や学級だよりをご覧ください。

※行事は予定です。今後の状況により変更することもあります。

「今年もよろしく願っています!」

今月15日から3学期が始まりました。これから今年度の締めくくりの約2ヶ月となります。町内ではインフルエンザが流行していますが、規則正しい生活を心がけ、元気に過ごしてもらいたと思います。

先日新聞を読んでいたら、「褒めますおじさん」の話が載っていました。この人はJR渋谷駅前で、「すごくほめます」と書いた段ボールを掲げ立っているそうです。「褒められることなら嫌な気持ちになる人も少ないのでは」と、初対面の人には先ず外見をほめることから始め、「盛りすぎ無いこと」に注意しながら、会話を通して内面を掘り下げていくそうです。通行人の大半は目もくれずに通り過ぎるのですが、時折「褒めてもらう」ために足を止める人がいるそうです。「お客」はあまり褒められることがなく、言ってみれば「自己肯定感」が低い人。「見知らぬ人に褒められて何が嬉しいのか」という疑問も湧いてきますが、「だからこそいい」という声もけっこうあるそうです。「会社などで褒められたりする場面では、褒める人にとってプラスがあるのではないか？」等、どうしても「裏」を勘ぐってしまうがちになりますが、関係ない人だからこそ素直に嬉しいという気持ちになるようです。「褒める」というのは難しいようですが、「事実即して、誰のどんな役にたったかを伝える」ことを心がけるというコツをつかめば、誰でも褒め上手になれるそうです。



◆第47回 釧路町民長ぐつアイスホッケー大会◆

今年度は、「遠矢アクティブ」(4年生)と「遠矢NEXT」(5年生)の2チームが参加しました。今年は暖冬でリンクでの練習がほとんどできない中での参戦になりました。寒空の中ががんばった子どもたち、よい経験となりました。



校長 成瀬 剛 慈

実は、相手を褒めたり、ねぎらったりする方が、他人から褒められるより自己肯定感が上がるそうです。他の人の良い点を探そうとしていると、自然に自分の良いところにも目がいくようになり、この言動を繰り返すうちに自分が周囲の人たちに支えられていることに気づくことにもつながるといいます。

以前に勤務した中学校で、お互いの良いところを書いて伝えるという活動がありました。クラスの中で、アトランダムに割り当てられた数名のクラスメイトに、その人の良いところを書いて渡すのです。そして、自分の良いところを書いてもらったものを色紙に貼り付けて完成となります。自分に割り当てられる人は、自分では決められないので、あまり普段から交流がない人についても、その人の良いところを探して書くことになり、その紙が配られてから本人に渡すまでの間、クラスはお互いの「良いところ探し」の雰囲気になります。差し障りなく「明るい」「優しい」など表面的なことを短く書くと、自分へのコメントもそのような内容になるので、みんな真剣に、具体的に書く姿が見られました。

それぞれの記述が終わり、自分に割り当てられた人に紙を渡すときには、独特の緊張した雰囲気に包まれます。友達に書いてもらった紙を色紙に貼り付けると、周りの友人が自分をどう見ているかの輪郭が見えてきます。

クラスの中で、必ずしも品行方正とは言えない女子生徒が、書かれたものをじっくり読んで、「私の宝物にする!」と嬉しそうに話していた姿が心に残っています。

◆モルックの道具を寄贈いただきました◆

モルックはフィンランド発祥の軽スポーツで、先日のPLAYでも実施した競技です。学校には道具がなく借りていたのですが、この度、地域の松田様より手作りのモルックのセットを寄贈していただきました。学級やレクなどで使わせていただきます。ありがとうございます。

